

# EL PAPAGAYO



AÑO II Elche, domingo 30 novbre. 1924 NÚM. 59

TEMAS LOCALES

## ¡Vengan esas cuentas!

Cuando se trabajaba con tanto ahinco por la organización del último y extraordinario Programa de festejos en honor de nuestra Patrona, si la memoria no nos es infiel, «La Defensa», que entonces veía de color de rosa eso de la renovación, escribió, con ese noble afán que siempre la inspira, una cosa que venía a decir, sobre poco más o menos:

Ahora sí que pueden los illicitanos—illicitanos dice ella—entregar las pesetas a manos llenas para eso de la restauración de la «Festa», con la seguridad y la garantía de que las personas que van a administrarlas no han de hacer, como otras hicieron, mangas y capirotos. ¡Hale, paisanos, a entregar vuestros donativos en pro de la restauración de nuestra «Festa», que va a quedar como nueva! Y... ¡nada de vacilaciones con respecto a que vuestro dinero no reciba el más adecuado y oportuno destino!

No sabemos si los razonamientos y las buenas palabras del órgano tradicionalista influirían en algo para que el pueblo mostrase con prodigalidad su interés por que la «Festa» fuese restaurada; pero es lo cierto que no pudo quejarse, por este concepto, la Comisión organizadora, ya que lo recaudado ascendió a no pocos miles de pesetas.

Mas ¡ay! tres meses y medio van transcurridos desde que las fiestas se celebraron y aún no ha presentado aquella Comisión, en quien tanto debía fiarse, al decir de «La Defensa», una cuenta minuciosamente detallada de los ingresos y gastos habidos en aquella ocasión en que se trataba de administrar de manera tan recta y tan pulcra.

No queremos decir con todo esto que dudamos de que aquel dinero no estuviese bien administra-

do; no pedimos esas cuentas—nosotros, que las pedimos ya—precisamente porque seamos grandes interesados en el asunto. Si mostramos deseo de que esas cuentas se rindan, claras y concretas, es porque así lo exige el interés de cuantos entregaron, con la mejor voluntad y sin regateos, su dinero para obra tan loable como la restauración de la «Festa».

Y «La Defensa», el bienintencionado órgano del tradicionalismo, debe abandonar por esta vez ese nadar y guardar la ropa a que equivale la actitud que ahora observa con respecto de los renovadores, sus buenos amigos, y pedir esas cuentas que han de demostrar que el dinero que pedía fué escrupulosamente administrado. Si, colega, si. ¡Vengan esas cuentas!

## Del momento

Leemos en *Renovación*, que hoy van a repartirse doscientos trajecitos de lana y otros doscientos trajes interiores entre los niños pobres. Estas prendas han sido adquiridas con el producto de la Rifa.

Este reparto, que se celebrará en el Kursaal con la modestia y la sencillez que se acostumbra dar a estos actos de caridad, nos recuerda, sin querer, la conocida historia de D. Juan de Robles, aquel usurero recalcitrante que después de reducir a la miseria a numerosas familias que acudían en solicitud de su apoyo económico, mandó construir un Hospital con el producto de sus rapacerías, y como encargase que al morir su cadáver fuese enterrado en el patio del mismo benéfico establecimiento, allí se construyó un artístico y rico mausoleo.

Murió al poco tiempo el bueno de don Juan, satisfecho, claro está, de su humanitaria obra. Y el

pueblo, inculto, fanático, celebró con pompa sin igual la ceremonia del entierro del desalmado usurero. Pero alguien, bien percatado de los sentimientos caritativos del muerto y la procedencia tortuosa de su enorme fortuna, escribió sobre su tumba el siguiente epitafio:

Aquí está Don Juan de Robles, quien, con piedad sin igual, mandó hacer este Hospital; pero antes hizo los pobres.

EGO.

## HOMEOPATÍA

Dr. Amancio Meseguer

Profesor en enfermedades de la matriz,

del Instituto Rubio de Madrid

Curación de toda clase de enfermedades

Consulta todos los lunes de 2 a 5 de la tarde

Paseo Francos Rodríguez, 20

ELCHE

## No es tan fiero el león...

A un valent

El meu amic Nicolau diu que escriu fluix ¡Pera postres! «Boca tancá no entren mosques» «¡De a chavo es l' aigua que caul!» Y... «no está el fór pera rosques!»

Amic, comprat una ullera de llarga vista ¿Per qué? Qui molt parla, póc opera, y «que se vegüen molt bé els bous desde la barrera».

Aixó son dichos complets, veritats clares, concretes. Per aixó estem sàtisfets. «No chuguem en les cañetes porque a vóltres fan tallets».

## Estómago e intestinos

CURACIÓN RADICAL CON

### Gastrovanadina

DR. COQUILLAT

ELIXIR

(Fórmula ácida)

Cura la falta de acidez (hipoclorhidria), vómitos, diarreas y fermentaciones anormales.

Frasco, 4 pesetas.

POLVO

(Fórmula alcalina)

Cura el exceso de ácido (hiperclorhidria), flatulencia, atonía, gástrica y estreñimiento.

C.<sup>a</sup> pequeña, 2 pts. Grande, 3,50

Depósitos: Pérez Martín y Compañía; Martín y Durán, y Francisco Casas, Madrid.—Casa Segala, Barcelona

Se vende en todas las farmacias

No cal que li pegués bóla. Escriure es circunstansial Hui la ploma no té sóla... Chi escriu tú, *gran radical*, y está la cosa resóla.

Que tú quant me lliches góches? Aixó es mes ample camí que tenen patos y fóches. Quant me empapelen a mí, tú «fresc com les camarroches».

Es un gran prosediment vore al inosent que cóla pera qu' es burle la chent. Mira, ves a pendre vent; pero llunt ja la faróla!

F.

—Sin novedad. ¿Y vosotros, Federico?

—Ya lo ves: rabiando lo indecible por ganar un trozo de pan para los pequeños.

—¡Vamos, hombre, no me vengas con tristezas! Quien como yo lee *Renovación* a seiscientos kilómetros de distancia, lo que menos puede creer es que esto se volvió Jauja, una vez desterrados los antiguos caciques por obra y gracia de los nuevos regidores, representantes genuínos del pueblo.

—¡Que te crees tú eso...!

—¿Cómo? ¿Vas a decirme que el Ayuntamiento, y con él las costumbres políticas, no cambiaron?

—¡Ca! Antes se decía que las plazas de escribiente de la Secretaría eran becas para los panaguados del odioso cacique. Hoy eso se dice de modo más fino: son premios que se otorgan a la independencia política en unos, y al parentesco con los de la situación en otros.

En tiempos pasados el cacique aprovechaba la oportunidad de una vacante de Titular, para dársela a un amigo suyo. Hoy no esperan ni eso: echan a uno graciosamente para colocar a otro de los renovados de poco tiempo a esta parte.

## D. LUIS ALMODÓVAR

Profesor de Música diplomado en los Conservatorios *Tibaud* y *Piazzini* y Liceo Musical *Berruti* de Buenos Aires, ofrece sus servicios profesionales dando lecciones de Piano, Solfeo y Canto.

Órdenes, en su domicilio calle Honda, 14, (Llano).

Con pluma ajena

¡Lo mismo que antes!

—¡Hola, Quico! ¿Cómo tú por aquí? Y la familia, ¿buena?

Y como vamos progresando, para substituir el servicio que al público prestaban los oficiales del Ayuntamiento en asuntos particulares y de la Casa, se ha montado una Agencia de negocios, por el hermano del Secretario «especial» del Alcalde, para todos esos menesteres, que es más cara que un viaje a América; pero como tienes que pasar por el aro, o te dejas las pesetas en dicha Agencia o no consigues lo que necesitas. ¡Nada, chico, igual que antes!

—Pues yo creo que *Renovación* no hablará por hablar, y en cuanto a obras de urbanización y embellecimiento de la ciudad, debéis estar a la altura de las grandes capitales, donde los Ayuntamientos vuelcan sus presupuestos en estas mejoras.

—Sí, sí. El adoquinado continúa pagándolo el propietario; las aceras se ponen a cargo de los vecinos; los ensanches se efectúan con perjuicio de los propietarios, que ceden por el que dirán; las cuentas por obras en la cañería de aguas potables se suceden con igual regularidad que en tiempos del cacique, a quien se le tildaba de inmoral por dichos remiendos... En otra época, nos quejábamos del Reparto, y hoy, entre impuestos y multas, estamos para que nos den una limosna. ¡Chico, lo mismo que antes!

Cuando mandaba el cacique, sus amigos hacían lo que les parecía en las líneas de las fachadas de sus casas; hoy tenemos unas Ordenanzas de Madrid y Barcelona, en vigor aquí, y que obligan a cumplirías a unos sí y otros no. ¡Lo mismo que antes! Todo depende de que estés dentro o fuera de la Congregación.

—Ahora, eso sí, no pueden presentarse aquellas cuentas galanas que hacían los amigos del cacique, porque casi todo se hace por subasta.

—Verdad. Sólo que antes se hacían los pliegos de subasta antes

## Laboratorio y Farmacia

DEL

### Doctor COQUILLAT

Ex-alumno de los Laboratorios del Instituto de Higiene de Alfonso XIII; Laboratorio de Microbiología, técnica Bacteriológica y Preparación de Sueros y Vacunas del Dr. Castro; Laboratorio de Análisis químico de la Junta para la Ampliación de Estudios (Director Dr. Casares); Laboratorio de análisis de Medicamentos del Dr. Fernández; Laboratorio Bio-químico del Dr. Carracido; Laboratorio Químico-Bacteriológico del Dr. Gomis; Laboratorio Químico-Bacteriológico del Dr. Maestre Laboratorio Bacteriológico del Dr. Calvín; Laboratorio Bacteriológico del Dr. Moragas; Laboratorio y Academia de Ciencias Médicas de Cataluña; Laboratorio Bacteriológico del Hospital de Santa Cruz; Laboratorio Químico de F. Huette Director Dr. Mascareñas; Instituto Químico-técnico; Instituto Ibis.

Análisis de Sangre, Orinas, Espútes, Jugo Gástrico, Leche, etc.

Depósito de Medicamentos modernos y Especialidades farmacéuticas

que las obras, y ahora se realizan éstas sin verificarse aquella. Además, en las subastas se equivocan como en otros tiempos, y unas veces las dejan sin efecto, como el pavimento de la Glorieta, y en otras salen engañados, como en los trajes de la Guardia Municipal que al mes de llevarlos parecían *véstes del pas del Crusifica*. ¡Como antes!

—Entonces, a qué obras les llama *Renovación* de embellecimiento?

—No sé. A no ser que se refiera a esas zanjas que están abriendo en las calles Teatro, Puente Ortices y otras más, que parecen las excavaciones de la tumba de Tut-Ankh-Amen!

—Dime, Federico: ¿Qué hacen esos treinta o cuarenta hombres y mujeres que veo todos los días en la calle de la Victoria, con papelitos en la mano, verdes hoy, encarnados mañana, y pregonando sin parar: *¡Tunc les sireres! ¡Lleve el marrano gran!*

—Quico, ¡igual que antes! Son aleluyas que le ofrecen al tío Roque el Pañero. ¿Me entiendes? En fin, si no has venido más que a solazarte en las cosas nuevas que

pudieras encontrar aquí, haz la maleta y vuela a donde están tus negocios y tu familia. Aquí, ya lo ves, nada hay renovado.

—¡Qué desencanto, Señor, qué desencanto!  
X y Z.

ANTONIO SANDOVAL AMORES

PERITO AGRÍCOLA

Ofrece sus servicios profesionales—mediciones, particiones, valoraciones, nivelaciones, levantamientos de planos, etc., etc.

DESPACHO :—

Calle de Ntra. Sra. del Carmen, 19  
(Casa de D. Cayetano Martínez)

ELCHE

Diga, señora 'Renovación':

¿Es cierto que los músicos que formaban la orquesta que tocó en el Casino la noche de los Juegos florales, hasta las tantas de la madrugada, no han cobrado aún su trabajo de aquella noche?

¿Es hora ya de que a estos artistas se les abone lo que se les adeuda?

Y si es hora ya, ¿cuándo va a pagárseles?

## Bicicletas "ALCYON" y "SENTY"

son los mejores por sus perfectos rozamientos

Modelo de turismo, de carreras, de «Vuelta Francia» a 275 pts.

Para niños, . . . . . a 210 »

Todas las bicicletas garantizadas contra defectos de construcción,

Gran stock de accesorios de todas clases a precios reducidos.

Representación exclusiva para la provincia de Alicante

de las bicicletas «ALCYON»

Para más informes: Agencia «ALCYON»

Plaza Isabel II, núm. 19 ♦ ALICANTE

## Espectáculos

### Teatro Kursaal

En nuestro primer coliseo hicieron anoche su presentación, el concertista musical argentino Carrelli; las cantantes y bailarinas Hermanas Fátimas y nuestro querido paisano, el gran FAUST que está hecho un artistazo. Muy bien, Faustino.

Para hoy se anuncia la interesante película en dos jornadas, titulada Mea Culpa.

Dentro de breves días debutará una gran compañía de opereta con la hermosa obra, «Los Gavilanes».

### Teatro Llorente

Ha debutado con éxito en este teatro la canzonetista Julita Herma y sigue proyectándose con el aplauso general la gran película «La Lucha del Terror».

## El Tío Róc y El Papagall

—¿Qué es la cavaisa eixa que están fent ahí en la Plasa de Joaquín Costa?

—Aixó es un tros d'alcantarillat que van a fer y que pasará per el carrer que viu el Alcalde.

—Pero no mes qu' un tros d'alcantarillat has dit.

—Un tros nomes, si, señor.

—¿No havia de fese el de tot el poble?

—Aixó era contant en el milló del empréstit aquell de marres. Y com alló ha pasat a la historia...

—¡Ahl Pero, ¿lo del milló ha quedat en res..? ¡María Santísima!

—Alló va ser no mes que un ensómit de grandea dels renovaors, que creuen a voltes que tot el monte es orégano.

—La vitat es que forchase la ilusió de que el poble havia de soltar el millonet, aixina perque aixina ..

—Es cósá que no cap en tots els caps, ¿no?

—Chí una equivocasió mes dels implantaors de la renovasió.

## ECOS

En días pasados dió a luz con toda felicidad a un hermoso niño, la esposa de nuestro querido amigo Vicente Román Parreño.

Nuestra enhorabuena.

—También el miércoles último dió a luz a un bellissimo vástago la esposa de nuestro queridísimo amigo Evaristo Sánchez Chilar.

Tanto la madre como el recién

nacido gozan de perfecta salud.

Reciban tan venturosos padres nuestra felicitación.

—Después de pasar una larga temporada entre nosotros, salió el viernes para Puelblonuevo del Terrible, la encantadora Srta. Josefina Díez Sánchez.

—La Brigada de Camilleros de la Cruz Roja de esta ciudad, formará en la tarde de hoy, para pasar revista ante la Junta de Gobierno.

El próximo día 8 de Diciembre festividad de la Inmaculada Concepción, asistirá dicho organismo a la misa de once en Santa María, que será amenizada por la Banda Municipal de música.

## REMITIDO

### Junta Local de Protección a la Infancia

Deseoso de favorecer este organismo a los menesterosos, y de proteger en lo posible a las familias necesitadas, ha resuelto establecer en Elche próximamente la institución de la Cocina Económica, mediante la cual se suministrarán a diario y gratuitamente 50 raciones compuestas de pan y comidos, expendiéndose, además, las que se soliciten, al precio de veinte céntimos una.

Igualmente, y respondiendo a los especiales fines que a esta Junta caracterizan, ha acordado conceder desde primero de Diciembre próximo veinte ayudas de lactancia para madres pobres, a razón de veinte y cinco pesetas mensuales cada una.

Se recordará que tales donaciones incumbían antes al Ayuntamiento, pero no autorizándolas el vigente Estatuto, La Junta Local de Protección a la Infancia sule esta acción altruista y tutelar, con sus propios recursos.

Tip. Marcial Torres.—ELCHE